



Gobierno busca apoyo de la UCR

20 JUN 2003



El MSc. Olman Villarreal, director del CICAP, explicó a la Vicepresidenta Linette Saborío, algunos de los proyectos que se desarrollan en el sector público, en presencia de la Dra. Yamileth González, Vicerrectora de Investigación.

Confiada en el potencial académico e investigativo de la Universidad de Costa Rica, la Primera Vicepresidenta de la República, Linette Saborío, se acercó recientemente al Centro de Investigación en Capacitación en Administración Pública (CICAP) y a la Escuela de Administración Pública con el fin de solicitar asesoría en temas muy puntuales.

En esa oportunidad la Vicepresidenta planteó a los especialistas en administración pública de la Institución la posibilidad de obtener colaboración para la confección de indicadores que permitan medir cuánto ha mejorado el nivel de vida de algunas poblaciones con la inversión social que hace el Gobierno y en la elaboración de un registro único de beneficiarios, para ejercer un mayor control y dirigir mejor la ayuda sobre todo a las 15 mil familias más pobres del país, sobre las que se va a enfocar la actual Administración.

Otro campo en el que el CICAP y la Escuela de Administración Pública, apoyarán las iniciativas gubernamentales, es en la capacitación de los directores regionales del sector social y los mandos medios, de tal forma que todos hablen el mismo lenguaje y puedan trabajar en equipo y desarrollar proyectos en sus comunidades para atacar la pobreza y problemas fundamentales en los campos de salud y educación.

Finalmente la Licda. Saborío se mostró sumamente interesada en que el conocimiento que se produce en estas instancias de la UCR, llegue a los líderes de las asociaciones de desarrollo con el fin de propiciar una mayor participación ciudadana en la resolución de los problemas cotidianos de las comunidades como pueden ser la violencia intrafamiliar, el control de vacunación, etc.

Durante esta visita, la Dra. Yamileth González, Vicerrectora de Investigación, se manifestó complacida por la claridad del actual Gobierno sobre el potencial nacional, ya que la UCR es una Institución que tiene fortalezas en muchas áreas y puede incidir de la manera más idónea en distintos aspectos del desarrollo del país.

Agregó que la colaboración con la administración pública no es nueva, pues desde 1950 la Universidad ha venido colaborando con el Estado en diversos proyectos y programas.

Por su parte la M.Sc Mayela Cubillo, directora de la Escuela de Administración Pública, destacó que siendo esta la única unidad académica con esta especialidad en el país y en Centroamérica, se ha venido modernizando para estar más cerca de las necesidades y retos del Estado costarricense.

Con este fin, en el mes de agosto se realizará el foro Qué tipo de sociedad y qué Estado quieren los costarricenses, en el que participarán representantes de 14 sectores de la sociedad, quienes tendrán un marco idóneo para manifestar todas sus inquietudes al respecto.

Asimismo se está investigando cómo se manejan los desechos hospitalarios en el Área Metropolitana, cuáles son las dimensiones del sector público y se está realizando un inventario de cómo se lleva a cabo la capacitación en el sector público y cuántos recursos se invierten.

Además, según lo explicó el M.Sc. Víctor Hernández, subdirector de Administración Pública, los estudiantes a través del Trabajo Comunal Universitario han sido un soporte silencioso para los gobiernos locales a los que se ha apoyado con el diseño de manuales de tesorería, de contabilidad y de cobro administrativo, con el objetivo de fortalecer el proceso de traslado de competencias a las municipalidades.

En torno a lo que es reforma del Estado, la escuela y el CICAP han unido esfuerzos para que esa transformación no se limite al enfoque economicista de reducir plazas y ampliar los medios tecnológicos, sino que se capacite al recurso humano que es el que puede generar el cambio.

Por ejemplo, en el mes de setiembre en alianza con el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP) de España, el Ministerio de Relaciones Exteriores de España y la Fundación Internacional para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIAPP), se va a celebrar un curso sobre Excelencia de la Gestión Pública, al que tendrán acceso funcionarios de todas las instituciones públicas a un costo simbólico.

Paralelo a lo anterior, se está impulsado para el 2004 la apertura de una maestría virtual para el sector público con el propósito de formar los cuadros de dirección superior, para lo cual se contará también con el auspicio del gobierno español y la FIAPP.

El Lic. Juan Hernández, subdirector del CICAP, se refirió por su parte a la labor de

capacitación que ha realizado este centro en diversas instituciones del sector público desde su creación.

Recientemente, se ha trabajado con el Ministerio de Hacienda donde se ha capacitado a 250 personas temas muy específicos como política tributaria, propiedad intelectual y contratación administrativa.

Asimismo desde el año anterior se realiza un programa especial denominado Profesionales completos para cuadros de dirección, cuadros medios y profesionales de la Dirección de Tributación Directa, en quienes se han tratado de desarrollar no sólo habilidades gerenciales, sino aspectos del desarrollo personal como autoestima, manejo del estrés y expresión corporal.

Mientras tanto, en el campo de investigación, se está trabajando en un proyecto que pretende formular una red para integrar las necesidades de todas las instituciones públicas.

[Rocío Marín González](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

rocio.marin@ucr.ac.cr